



EDITORIAL

Queridos amigos y amigas:

En esta edición volvemos a poner el foco en el sistema de atención de la salud y lo hacemos con varias entrevistas. Estuvimos con Ricardo E. Bellaggio, titular de la Superintendencia de Servicios de Salud (SSS), quien nos describió el panorama del Sistema Nacional de la Seguridad Social, que este año está cumple 40 años. A cargo de Bellaggio está el control de las prestaciones que brindan unas 300 obras sociales nacionales.

Y también, en una serie de diálogos con ministros de Salud provinciales que comenzamos a publicar en este número, charlamos con Alejandro Collia (Buenos Aires) y Víctor Urbani (Jujuy), quienes puntualizaron logros y desafíos de sus respectivas gestiones, y las urgencias y prioridades de cada jurisdicción.

También entrevistamos a Marcos Peña Pinto, presidente del Consejo Económico y Social de España, un organismo consultivo independiente que busca consensos entre los actores económicos, políticos y sociales y los ofrece luego como consejo al gobierno de ese país. Peña Pinto aborda las consecuencias de la crisis económica global sobre el empleo español y europeo, y el nuevo papel que jugarán las economías emergentes en el futuro del trabajo.

En Mar del Plata, estuvimos en las jornadas de economía de la salud, organizadas por la Asociación de Economía de la Salud (AES), e incluimos un resumen de los principales temas tratados allí y de la ponencia de Rubén Torres, representante de la

OPS-OMS en Chile, que disertó sobre el aporte de las nuevas tecnologías a la atención de la salud.

La segunda entrega de la serie de notas sobre el Bicentenario nos ofrece un recorrido por los hitos, debates, legados e instituciones de la salud pública argentina desde el primer centenario hasta 1945. Además, mientras nos acercamos a nuestra época, descubrimos a los visionarios de aquellos tiempos. Silvia Zambonini y María José Sabelli destacan la importancia de la preparación académica y actualización permanente de los docentes en el nivel superior, que debe ser un trabajo institucional. Resumimos los nuevos desafíos de la lucha contra el alcoholismo y drogodependencia en la visión de las organizaciones sociales, religiosas y profesionales que debatieron sobre este tópico en un seminario realizado en julio pasado.

Dos columnistas nos comparten sus visiones sobre temas de gran actualidad: Diana Cohen Agrest escribe sobre la enseñanza virtual como paradigma educativo; y Federico Tobar lo hace sobre la enfermedad como catástrofe.

Y a título personal, me permito contarles algunas anécdotas de un geólogo en la Patagonia: la historia del descubrimiento de un gran yacimiento de crudo en el Sur argentino.

Espero que este variado conjunto de contenidos les guste.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD